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L’incontro pubblico sui temi 
dell’Ospedale di Budrio di 
lunedì 24 giugno in Teatro 

è stato molto partecipato e mol-
to utile. Purtroppo era assente 
l’assessore regionale Lusen-
ti per gravi problemi familiari. 
Erano però presenti il direttore 
generale dell’Ausl di Bologna 
Ripa di Meana e l’assessore 
provinciale Barigazzi, insieme 
ai due direttori sanitari dell’Au-
sl e del Policlinico Sant’Orsola, 
Annicchiarico e Cavalli.

La registrazione video 
dell’incontro è disponibile in 
streaming su
http://new.livestream.com/
budrio/events/2201603

L’intervento integrale del 
Sindaco all’assemblea è 
consultabile sul sito:
www.giuliopierini.it

Qualcuno nei mesi scorsi ave-
va prefigurato un depotenzia-
mento e un declassamento 
dell’ospedale, spiegando che 
il sindaco nascondeva la veri-
tà. In realtà durante l’assem-
blea si è chiarito platealmente 
che nessuno ha mai nascosto 
niente: al contrario, la riorganiz-
zazione dell’ospedale era stata 
delineata già a settembre 2012 
e oggi si conferma pienamente 
nel progetto dell’Ausl. Il piano è 
stato presentato alla cittadinan-
za budriese pochi giorni dopo 
essere stato condiviso con la 
Conferenza territoriale socio-
sanitaria.
Lo scenario purtroppo è difficile 
per i pesanti tagli alla sanità na-
zionale che ricadono sull’Emi-
lia-Romagna (meno 260milioni 
di euro) e sull’area bolognese 
(meno 50 milioni). Per difende-
re e sostenere la qualità della 
nostra sanità servono quindi 
cambiamenti, innovazioni e ri-
organizzazioni, mettendo anco-
ra di più al centro il paziente e il 

suo percorso di cura, secondo 
il principio dell’appropriatezza: 
un’attività appropriata signifi-
ca non disperdere risorse, non 
sprecare, non trattenere il pa-
ziente più del dovuto, utilizzare 
gli strumenti in modo puntuale 
e adeguato.
A Budrio si interverrà su quattro 
fronti, in particolare.
1. Organizzazione per intensità 
clinica e complessità assisten-
ziale a partire dal Pronto soc-
corso: i pazienti saranno sud-
divisi per gravità e per bisogni 

omogenei.
2. Unità di degenza breve 
(UDB) con 4 posti letto nell’area 
del Pronto soccorso: serve a 
valutare meglio i ricoveri ne-
cessari (e non necessari) dopo 
un periodo congruo di osserva-
zione intensiva.
3. Chirurgia: ci sarà un’impor-
tante collaborazione con il Po-
liclinico Sant’Orsola che per 
la prima volta esce dal proprio 
normale alveo per un progetto 
di dimensioni metropolitane.
4. Casa della Salute: apri-

rà dopo l’estate e affiancherà 
l’ospedale, rafforzando i servizi 
sanitari territoriali.
Sui punti 3 e 4 il Comune pro-
muoverà due incontri pubbli-
ci per approfondirne tutti gli 
aspetti.
Dunque, nelle tre ore di assem-
blea si è chiarito che l’Ospedale 
di Budrio non si depotenzierà, 
ma rimarrà un nodo irrinuncia-
bile della rete ospedaliera.
In mezzo a tante difficoltà, que-
ste sono buone notizie per Bu-
drio e per tutto il territorio. n

L’ospedale dentro la rete 
bolognese: innovazioni, certezze
e nessun passo indietro
La riorganizzazione presentata in assemblea corrisponde a quanto
delineato a settembre 2012 dal sindaco



L’intervento Budrio terra e civiltà | pagina 03

Il coraggio delle innovazioni.
Budrio nella sfida di una sanità di qualità

Le azioni che l’Azien-
da USL di Bologna sta 
mettendo in campo oggi 

hanno alle spalle una lunga e 
attenta preparazione. A comin-
ciare dalla constatazione dei 
cambiamenti demografici, con 
la crescita continua dell’aspet-
tativa di vita, e con essa della 
popolazione al di sopra dei 65 
anni e, particolare non irrile-
vante, degli 80 anni. I malati 
cronici hanno, oggi, un peso 
ben diverso rispetto al passa-
to, e gli ospedali non sono più, 
o almeno non sempre, i luoghi 
più adatti per garantire loro ciò 
di cui hanno bisogno. I cittadini 
stanno cambiando le loro abitu-
dini, e ricorrono assai meno ai 
ricoveri ospedalieri. Per questo 
puntiamo alle garanzie della 
presa in carico e della continu-
ità della assistenza, con tem-
pi e luoghi certi ed appropriati 
per la diagnosi e per i controlli, 
e la massima semplificazione 
dell’accesso.
A questo servono i PDTA (Per-
corsi Diagnostico Terapeutico 
Assistenziali), 27 a tutt’oggi, 
che assicurano la presa in cari-
co diretta da parte dello specia-
lista. Anche gli ospedali stanno 
cambiando. Al loro interno tro-
viamo apparecchiature sempre 
più sofisticate e professionisti 
preparati per utilizzarle. Dati 
alla mano, qualità e sicurezza 
delle prestazioni più comples-
se aumentano se un ospedale 
tratta molti casi. Ciò significa 
che dobbiamo concentrare i 
pazienti ed evitare duplicazioni 
inutili e, potenzialmente, dan-

nose, puntando sempre di più 
sulla integrazione in rete dei 
diversi ospedali, ciascuno con 
il proprio profilo e la propria vo-
cazione. 
L’Ospedale di Budrio è piena-
mente inserito in questo con-
testo. Va in questa direzione la 
riorganizzazione delle degenze 
per intensità di cura e comples-
sità assistenziale, facendo ruo-
tare i professionisti e le tecno-
logie intorno al paziente, e non 
il contrario. Si garantiscono in 
questo modo maggiore appro-
priatezza nell’utilizzo delle risor-
se, più flessibilità nella gestione 
dei posti letto, la possibilità di 
trattare una casistica più ampia, 
la differenziazione della risposta 
individuando quella più adegua-
ta sin dal PS. Va in questa di-
rezione l’evoluzione dell’assetto 

chirurgico dell’Ospedale, con lo 
sviluppo di attività integrate, ol-
tre che con lo IOR, anche con 
l’Azienda Ospedaliero-Univer-
sitaria di Bologna, in particolare 
per quanto riguarda la chirurgia 
generale. Va in questa direzio-
ne il rafforzamento del PS con 
la sperimentazione di quattro 
posti letto di degenza breve per 
i pazienti con iter diagnostico 
e assistenziale più complesso, 
che garantiscono l’inquadra-
mento, la stabilizzazione dei 
pazienti e l’orientamento più ap-
propriato al ricovero successivo 
o alle dimissioni con passaggio 
alle cure primarie. Va in questa 
direzione l’ampliamento, con 
quattro posti letto in più, della 
lungodegenza, e l’inserimento 
nella CeMPA (Centrale Metro-
politana per la Post Acuzie), 

con garanzie di maggiore vici-
nanza della degenza per i pa-
zienti in fase post-acuta. Infine, 
ma non in ordine di importanza, 
va in questa direzione anche la 
promozione delle Case della 
Salute.
La stagione attuale ci impone di 
affidarci alla innovazione se vo-
gliamo essere all’altezza delle 
sfide con le quali siamo costret-
ti a misurarci. D’altro canto, se 
oggi disponiamo di uno dei mi-
gliori servizi sanitari del Paese 
lo dobbiamo ad altri che prima 
di noi hanno avuto il coraggio 
di fare cambiamenti importanti. 
Ora tocca a noi fare la nostra 
parte. n

Francesco Ripa di Meana
Direttore generale
Azienda USL di Bologna

L’intervento del direttore Ausl Bologna ripa di meana



Le ecceLLenze di Budrio

Conoscere per valorizza-
re, questo era lo scopo 
delle commissioni con-

siliari che hanno approfondito il 
tema della protesica. A Budrio 
sono presenti diverse strutture 
che si occupano di protesica, 
di riabilitazione e di ausili per 
persone disabili. Sono miglia-
ia le persone che ogni anno 
arrivano portando oltre al loro 
carico di sofferenze anche no-
tevoli risorse economiche. E’ 
prevedibile che questo bacino 
di utenti in un futuro prossimo 
si incrementerà ulteriormente 
se le nostre realtà saranno in 
grado di interpretare le esigen-
ze delle persone anziane e non 
autosufficienti che in ragione 
della loro età avranno sem-
pre più bisogno di assistenza 
in termini di ausili e di perso-
nale in grado di garantire non 
solo la fornitura di un oggetto 
ma soprattutto di un servizio. 
Parole come ausili, domotica, 
teleassistenza dovranno es-
sere sempre più conosciute 
ed applicate, è una sfida che 
il territorio deve raccogliere e 
vincere sia per ragioni sociali 
sia economiche.
A Budrio esistono realtà sto-
riche che hanno fatto scuola 
nella tecnica ortopedica italia-
na come le Officine Ortopedi-
che Rizzoli ed il Centro Protesi 
INAIL; oltre ad alcune realtà 
private molto importanti che 
unitamente alla presenza di 
aziende produttrici di valenza 
internazionale configurano un 

vero e proprio polo protesico 
italiano. Ma oggi essere un’ec-
cellenza non basta più, occor-
re trovare nuove strade e mer-
cati, associarsi per fare rete, 
mettersi insieme per divenire 
leader in territori come la Cina 
e i paesi Arabi. Gli imprenditori 
hanno pensato alcuni anni fa 
di unirsi in un consorzio con lo 
scopo di promuovere il ‘Made 
in Budrio’ riuscendo a farsi lar-
go in un mercato come quello 
cinese utilizzando una tecno-
logia di ‘tele-produzione’ che 
consente di realizzare la prote-
si in remoto rispetto al pazien-
te. In questo modo si è evitato 
di spostare all’estero la produ-
zione con conseguente perdi-
ta di lavoro. E’ emerso come 
la chiave dell’innovazione sia 
quella di avere tecnici prepa-
rati nella tecnica ortopedica, 
che unisce doti di manualità 
a grande conoscenza tecnica 
scientifica, un patrimonio che 
a Budrio esiste ma deve esse-
re tutelato e valorizzato. Ed è 
proprio nella formazione che il 
Centro Protesi può essere un 
elemento di competitività da 
sfruttare e potenziare. In com-
missione si è anche ricordato il 
momento critico delle Officine 
Rizzoli; l’amministrazione ha 
assicurato il massimo impegno 
per supportare questa realtà 
così importante per Budrio. n

Angelo Davalli - Gruppo PD

Versione estesa del testo
sul blog
http://budriobenecomune.
wordpress.com/
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Partito democratico

raccoLta Porta a 
Porta (PaP): da risorsa 
a Peso Per i cittadini?

Chi ha fatto la raccolta 
differenziata fino a Feb-
braio, lo ha fatto con 

puro spirito ecologista, con un 
piccolo sforzo. Oggi invece, 
con la PaP, il discorso cambia. 
La PaP è faticosa, cambia le 
abitudini, costringe a trovare 
del posto in casa da dedicare 
al “riciclo”. Questo tipo di rac-
colta viene anche fatta perché, 
rivendendo il materiale così 
diviso alle industrie, si può ri-
cavare profitto da ridistribui-
re ai cittadini con sconti sulla 
Tares. Questa tassa porterà 
invece a tutti noi una brutta 
sorpresa: oltre agli aumenti 
varati da Roma, ci troveremo 
“spalmati” anche 120.000 € in 
più per questo nuovo sistema 
di raccolta. Oltretutto la cifra 
è provvisoria, in quanto com-
prende solo la raccolta di carta 
e plastica di 10 mesi e quella 
di indifferenziata e umido che 
partirà solo a fine anno; questo 
significa che tale cifra dal 2013 
come minimo raddoppierà. In-
somma, paghiamo e paghere-
mo di più e dovremo dividere 
i rifiuti.
Così viene meno un pilastro 
della PaP, ovvero il risparmio 
per i cittadini.
Non solo: il Comune ha fir-
mato una convenzione con 
un’associazione che pattuglie-
rà il nostro territorio per fare 
multe a chi commette errori 
nell’esporre il sacco, creando 
un ulteriore paradosso: oggi 
se qualcuno decidesse di 
non rischiare multe, potreb-

be buttare tutto nel bidone 
dell’indifferenziato a qual-
siasi orario e pagherebbe la 
stessa Tares di chi ha conver-
tito il balcone ad “oasi ecologi-
ca”.
Infine il Sindaco ha dichiarato 
che da Novembre l’indifferen-
ziato sarà raccolto 1 volta a 
sett. e a chi gli ha fatto notare 
che il pesce, la carta della car-
ne ecc. dopo poco puzzano, 
non ha ricevuto una risposta. 
E a qualche neo-genitore che 
ha chiesto come avrebbe po-
tuto tenere in casa i pannolini 
sporchi ha risposto: “Nessun 
problema, ci organizzeremo 
con contenitori di raccolta da-
vanti agli asili”.
Ora, siamo sicuri che la rac-
colta di pannolini usati davanti 
agli asili sia una soluzione igie-
nicamente valida? E poi, è pra-
ticabile raccogliere l’indifferen-
ziato 1 volta sola a settimana? 
E l’umido?
Bisogna assolutamente miglio-
rare il valore di differenziata 
attuale (40%), siamo favore-
volissimi alla PaP, ma non in 
questo modo! Umido ed in-
differenziato devono essere 
raccolti più volte a settimana 
e soprattutto deve essere rico-
nosciuto un premio ai cittadini 
più “ricicloni” con uno scon-
to in bolletta. Altrimenti è una 
presa in giro. O meglio: è un 
ottimo affare per una società: 
Hera, che si fa pagare 120.000 
€ (destinati a raddoppiare) dai 
Budriesi per ritirare i loro rifiuti 
già suddivisi. n

MoVimento 5 Stelle Budrio
amici5stellebudrio@gmail.com
http://www.beppegrillo.it/
listeciviche/liste/budrio/

moVimento 5 stelle
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asPettando La casa 
deLLa saLute iL 
comune Permette La 
demoLizione deLLa 
PaLazzina rai

Abbiamo consegnato nel-
le settimane scorse al 
Comune di Budrio e per 

conoscenza ai rispettivi Enti in-
teressati le firme raccolte dalle 
nostre tre petizioni: sull’Ospe-
dale, sul mantenimento di tutti 
i servizi dell’Ufficio Tributi pres-
so lo sportello di Budrio, sul no 
al Centro commerciale.
Sono state raccolte più di 1700 
firme a favore dell’Ospeda-
le e oltre mille sia per l’Ufficio 
Tributi che per il no al Centro 
commerciale.
Siamo stati molto criticati dalla 
coalizione di maggioranza per-
ché a loro dire avremmo caval-
cato il populismo prospettando 
situazioni molto negative.
Noi pensiamo invece che i cit-
tadini hanno il diritto di essere 
informati sulle questioni impor-
tanti che riguardano il proprio 
territorio, con risposte traspa-
renti, precise e tempestive.
Finalmente, allora, dopo un 
anno e sicuramente casual-
mente dopo la raccolta di 1700 
firme, si è tenuta il 25 giugno 
un’assemblea pubblica sul 
tema, con la presentazione 
del piano di riorganizzazione e 
i tempi di attuazione da parte 
dei dirigenti dell’AUSL di Bo-
logna. Siamo soddisfatti delle 
risposte date ma attendiamo 
l’effettiva applicazione nei tem-
pi forniti e vigileremo sul rispet-
to delle promesse fatte.
Sull’Ufficio Tributi chiediamo 
che venga mantenuto l’attuale 

livello di servizi e di apertura 
sportelli presso il Comune di 
Budrio, perché sarebbe inac-
cettabile doversi recare an-
che a Granarolo per usufruire 
di tale ufficio. L’apertura dello 
sportello deve rimanere inalte-
rata se si vuole mantenere lo 
standard attuale di soddisfa-
zione da parte dei cittadini.
Sul Centro commerciale dob-
biamo constatare l’abbatti-
mento della palazzina RAI, 
dopo che nella commissione 
sul tema, il 25 giugno scorso, 
non è risultata chiara la volon-
tà di Pizzoli e Maccaferri su 
cosa vorranno fare dei terreni 
dell’area di Cento su cui pos-
sono già costruire. 
Abbiamo però chiarito senza 
smentita a chi vanno imputa-
ti i ritardi che hanno fatto de-
cidere a Pizzoli di andarsene: 
al Comune di Budrio, insieme 
agli Enti interessati. Non cer-
to alle opposizioni, come si 
è maldestramente cercato di 
raccontare.
Purtroppo, oltre alla palazzina 
RAI, sono stati abbattuti gli al-
beri di pregio nei pressi della 
stessa, uno sfregio in nome di 
un Centro commerciale, opera 
inutile per il paese di Budrio, 
ma importante per le casse del 
Comune che senza quelle en-
trate non riuscirebbe a chiude-
re il bilancio. 
Ancora cementificazione per 
incassare oneri e convenzioni: 
questo è il Bene Comune che 
ci viene elargito dalla nostra 
amministrazione e dal Sinda-
co. n

Maurizio Mazzanti
Capogruppo
“NOI per Budrio”

nOI per Budrio Popolo della Libertà

sosPendiamo
iL Porta a Porta

Raccolgo i commenti 
della gente e noto che 
sarebbe davvero inop-

portuno persistere in questo 
atteggiamento di sufficienza 
da parte della Amministrazione 
Comunale, laddove insiste nel-
la applicazione del programma 
di raccolta differenziata Porta 
a Porta che sta portando disa-
gi enormi alla cittadinanza con 
costi enormi ed inopportuni. La 
gente è sfavorevole a questo 
sistema di gestione che trova il 
suo perno nella delega impro-
pria ai cittadini di fare attività 
per conto di HERA, senza ri-
cevere alcun beneficio, soprat-
tutto economico, anzi subendo 
un aggravio di costi di circa 2 
milioni di euro in 7 anni, con a 
regime (ottobre) anche la rac-
colta dell’umido che darà il col-
po di grazia, con un solo ritiro 
a settimana aiuterà il prolife-
rare di animali ed insetti inde-
siderati. In soldoni con questo 
genere di scelta disgraziata e 
invisa ai cittadini si spendono 
denari pubblici che probabil-
mente sarebbe stato più utile 
utilizzare per opere che servo-
no al territorio e alla popolazio-
ne. Cito ad esempio le Piste 
ciclabili, la messa in sicurezza 
delle strade e del rifacimento 
dell’impianto fognario cittadi-
no. E se proprio non si voles-
se prendere in considerazione 
questo genere di interventi, a 
mio modo di vedere, molto più 
utili della assurda raccolta dif-
ferenziata porta a porta targata 
“SACCHETTI IN CASA A GO 

GO”, ebbene tanti modi ci sa-
rebbero per rendere disponibili 
sussidi a chi sta male e a  chi 
ha davvero bisogno in questo 
terribile momento. Quando si 
dice che si affronta il problema 
dei rifiuti facendo passi di civil-
tà importanti, si dice il FALSO! 
Se tu oggi metti in condizione 
la gente di sopportare disagi e 
costi, la gente stessa ne fa di 
necessità virtù e prende i sac-
chi del rusco e li va a deposi-
tare nei cassonetti differenziati 
dislocati sul territorio. Si ricordi 
che i Comuni di San Lazzaro, 
Castel Maggiore, etc... hanno 
sospeso questo tipo di scelta 
e si rammenti anche che la ge-
stione dei rifiuti non può essere 
un impegno da riversare sulle 
spalle dei cittadini in nome di un 
Pianeta Verde che intanto muo-
re di ben più importanti disastri 
ecologici e nel quale, parlando 
del nostro distretto Budriese, in 
tema di ecologia scelte vera-
mente discutibili sono state fat-
te per esempio sul biogas e le 
biomasse con impianti non au-
toalimentati ma con produzione 
in outsourcing e conseguente 
traffico pesante su strade rura-
li. Invito con forza questa Am-
ministrazione a sospendere la 
raccolta porta a porta e a inter-
rompere i costi inopportuni e i 
disagi enormi che sta arrecan-
do. Grazie all’aiuto del quoti-
diano online BUDRIOPRESS è 
iniziata una raccolta firme con-
tro una differenziata che non 
differenzia. Firma anche tu aiu-
taci a ripulire Budrio. n

Pasquale Gianfrancesco
PDL / Lista civica
Amare Budrio
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Centro storico: un luogo più abitabile. 
Lavori in corso...
matteotti, FiLoPanti,
BissoLati:
disco orario 1 ora
daLLe 9 aLLe 19
daL Lunedì aL saBato
E’ stata modificata la regola-
mentazione della sosta relati-
va a Piazza Matteotti, via Bis-
solati, Piazza Filopanti, con 
l’abolizione totale del parcheg-
gio a pagamento.
A seguito degli interventi effet-
tuati è possibile sostare nelle 
aree delimitate dalle strisce 
bianche per 60 minuti dalle ore 
9 alle ore 19 nei giorni feria-
li (sabato compreso) con ob-
bligo di esposizione del disco 
orario. Una parte di Piazza Fi-
lopanti è ora area pedonale e 
pertanto è necessario attener-
si a parcheggiare all’interno 
delle aree delimitate.

senso unico in
Via BissoLati di Fronte 
eX Farmacia PaLtrinieri
E’ stata modificata la circola-
zione di fronte all’ex Farmacia 
Paltrinieri e all’ex Ristorante-
Albergo del Teatro (via Bisso-

lati nel tratto tra via Andrea Co-
sta, via III Novembre, via Benni 
e via Beroaldi) con l’introduzio-
ne di un senso unico con sen-
so di marcia da Primo Maggio 
all’intersezione con le vie Co-
sta - III Novembre. In questo 
modo si garantisce l’accessi-
bilità e la sicurezza ciclo/pedo-
nale del centro storico.

contrassegno di sosta
Per i residenti
deL centro storico

Per i residenti del centro stori-
co, prossimamente verrà defi-
nita le regolamentazione per il 
rilascio del contrassegno, che 
permetterà di sostare senza 
limiti orari nelle aree a sosta 
medio-lunga (2 ore) come via 
U. Bassi, via Andrea Costa, 
Piazza Mafalda, Via Saffi.
Sul prossimo numero del no-
tiziario daremo informazioni 
precise sulle modalità e i criteri 
di concessione del contrasse-
gno.

PedonaLizzazione
Via gariBaLdi 
Via Garibaldi sarà pedonaliz-
zata da Via Bissolati fino a Via 
De Gottì con l’accesso riserva-
to per fermata e sosta ai soli 
residenti disabili.
Per le operazioni di carico e 
scarico dei commercianti ed 
artigiani di questo tratto di stra-
da, saranno allestiti due nuovi 
stalli, uno in Via Bissolati ed 
uno in Via Saffi all’incrocio con 
Via De Gotti. n

Comunicazione da Enel per attività edili 
in prossimità di reti elettriche

Enel segnala tramite la Provincia 
di Bologna, che ultimamente ha 
riscontrato con sempre maggiore 
frequenza attività edili o di cantie-
re in vicinanza di reti elettriche di 
media e bassa tensione. Chiede 
quindi di far presente a proprietari, 
costruttori e imprese edili, che le 
reti Enel sono perennemente in 
tensione e che ogni avvicinamento 

ai conduttori rappresenta un pericolo, 
anche mortale, per coloro che lavo-
rano o stazionano in vicinanza. A tale 
proposito ricorda che le disposizioni 
contenute nel D.Lgs 9 aprile 2008 n. 
81, che regolamenta la materia della 
tutela della salute e della sicurezza 
dei lavoratori nei luoghi della salute, 
all’Articolo 83, nella tabella 1 dell’al-
legato IX e nell’articolo 117, danno 

chiare disposizioni in materia. 
Enel auspica, al fine di scongiura-
re infortuni, che le Amministrazioni 
e le Associazioni vigilino su questo 
pericolo e diffondano in modo ca-
pillare questa comunicazione. Per 
maggiori dettagli sulle leggi citate 
vi invitiamo a visitare il Sito del 
Comune di Budrio, nella sezione 
Edilizia Privata (SUE). n
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Prima iscrizione ai registri delle unioni
Civili del Comune di Budrio

Si è svolto lunedì 17 giu-
gno in sala consigliare, 
alla presenza del Sinda-

co, la prima iscrizione al Regi-
stro delle Unioni Civili, registro 
deliberato dal Consiglio Comu-
nale lo scorso 4 aprile. La cop-
pia si è iscritta sulla base dei re-
quisiti necessari come il vincolo 
affettivo e la coabitazione.
“Sono molto felice di questa 
prima iscrizione - ha dichiara-
to il Sindaco Pierini - perché 
l’istituzione del registro è per 
la nostra amministrazione un 
segnale molto forte, sia sim-
bolico sia formale, che si vuole 
inviare al Parlamento affinché 
si acceleri il dibattito su alcune 
proposte di legge per arriva-
re a quanto già istituito in altri 
paesi europei come la Spagna 
e la Francia per il matrimoni 
di coppie formate da persone 
dello stesso sesso. Attraverso 
di voi che avete inaugurato le 
iscrizioni - ha ribadito il Sindaco 
rivolgendosi alla coppia - spero 
che il messaggio arrivi anche a 
tutte quelle coppie che deside-
rano usufruire a Budrio di que-

sta opportunità. E’ una battaglia 
che desideriamo portare avanti 
per agevolare un dibattito che 
si sta rivelando esasperato per 
qualcosa che è invece assolu-
tamente normale e voi ne siete 
la testimonianza più efficace”.
La piccola cerimonia si è svol-
ta con la partecipazione di al-
cuni amici della coppia che li 
hanno accompagnati in que-
sto momento importante della 
loro vita, in un’atmosfera cari-
ca di emozione. Il Sindaco nel 
congedare la coppia ha anche 
ricordato come il Comune di 
Budrio, con altre iniziative ana-
loghe quali l’istituzione della 
Dichiarazione anticipata di trat-
tamento (testamento biologico) 
e la recente attribuzione della 
cittadinanza onoraria ai ragaz-
zi stranieri che hanno termina-
to il ciclo di studio delle scuo-
le elementari e medie, si pone 
l’obiettivo, nel limite delle sue 
competenze e possibilità, di co-
struire una società più giusta e 
aperta, una società in cui sia-
no garantiti nuovi diritti e nuo-
ve opportunità. “Continuiamo 

a batterci - ha concluso il Sin-
daco - e ogni iniziativa riuscita 
come questa sarà un piccolo 
ma decisivo passo verso una 

società in cui lo Stato e le isti-
tuzioni danno pieno riconosci-
mento a chi oggi è inascoltato 
e escluso”. n

In breve

riorganizzazione
deL mercato settimanaLe
In merito alla riorganizzazione del 
mercato settimanale del martedì, 
nella zona di Piazzale della Gioven-
tù, è in corso la procedura relativa 
alla formulazione della graduatoria 
per l’assegnazione dei posteggi che 
avverrà indicativamente per la fine 
del mese di luglio. Successivamen-
te si procederà alla delineazione 
effettiva degli spazi per consentire 
il trasferimento. La conclusione 
dei lavori è prevista entro l’inizio 
dell’anno scolastico 2013-2014.

imPorto deLLe marcHe
da BoLLo
a decorrere dal 26 giugno 2013 
le misure dell’imposta fissa di bollo 
sono state modificate e passano: 
da euro 14,62 a euro 16,00 e da 
euro 1,81 a euro 2,00 (d.l. 26 aprile 
2013, N. 43 (art.7 bis, comma 3) pubbli-
cato sulla G.U. n. 147 del 25 giugno 2013).

orari estiVi uFFici PostaLi 
di Budrio e Frazioni
Posteitaliane comunica che nel 
periodo estivo (indicativamente da 
giugno-settembre) gli orari degli uffici 
postali di Budrio capoluogo e frazioni, 
saranno modificati come segue:
Budrio caPoLuogo
ufficio postale di Via d’ormea
dal 24 giugno al 23 agosto
Dal lunedì al venerdì
dalle ore 8.30 alle ore 13.35
sabato dalle ore 8.15 alle ore 12.45 
(no apertura pomeridiana)
mezzoLara
dal 22 giugno al 14 settembre 
Dal Lunedì al venerdì
dalle ore 8.15 alle ore 13.45
sabato CHIUSO
Vedrana
dal 18 giugno al 12 settembre
Lunedì, mercoledì e venerdì dalle 
ore 8.15 alle ore 13.45
sabato dalle ore 8.15
alle ore 12.45. n
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Budrio estate 2013: il programma
LugLio

l sabato 6 luglio - ore 21.00 
TORRI DELL’ACQUA
VIA BENNI 1
Presentazione del libro 
“Forse in
Paradiso incontro 
JoHn BeLusHi” 
di Filippo Venturi
(edizione Pendagon). 
Saranno presenti Vito 
(Stefano Bicocchi) e Giulio 
Pierini Sindaco di Budrio

l martedì 9 - ore 21.30
ACCADEMIA DEI NOTTURNI
VILLA RANUZZI COSPI
VIA ARMIGGIA N.42, 
BAGNAROLA DI BUDRIO
Ingresso gratuito
degustazione euro 5,00
gruPPo saXLaB 
saXoFHone Quartet 
Nell’ambito di Borghi e 
Frazioni in Musica
In caso di maltempo si terrà 
all’interno. Si ringraziano la 
Famiglia Tamburini per la 
cortese ospitalità

l giovedì 11 - ore 21.30
CIRCOLO
“LOCANDA MISERABILI”

VIA MISERABILI 7
DUGLIOLO
Budrio Jazz Fest 2013 
Piero odorici Quartet:
John Webber, chitarra
Mirko Scarcia, contrabbasso
Massimo Chiarella, batteria
Piero Odorici, sax tenore
Ingresso concerto: 10 Euro
Info e prenotazioni
338 8215252 
oppure
locandamiserabili@gmail.com

l martedì 16 - ore 21.30
PIAZZA 8 MARZO 
Ingresso gratuito
B’est movie: 
programmazione
cinematografica estiva 2013
ePic - il mondo segreto
Animazione 2013

l giovedì 18 - ore 21.00
VIA SAN DONATO 11
MADDALENA DI CAZZANO
Area esterna del circolo 
ricreativo culturale Mulini a 
Vento
concerto della Banda 
giovanile città di Budrio

l Venerdì 19 - ore 17.00
GIARDINO DEL PALA

MEZZOLARA - VIA LUMACA 
Ingresso gratuito
cecco e aLessio 
giuLLari
Teatro per ragazzi
In collaborazione con 
Associazione A.S.D. Cinque 
Cerchi
In caso di maltempo si 
terrà all’interno della Pala 
Mezzolara

l martedì 23 - ore 21.30
PIAZZA 8 MARZO 
Ingresso gratuito
B’est movie: 
programmazione
cinematografica estiva 2013
amicHe da morire 
Commedia 2013
Un film di Giorgia Farina
con Claudia Gerini,
Cristiana Capotondi,
Sabrina Impacciatore,
Vinicio Marchioni

l giovedì 25 - ore 21.30
CIRCOLO
“LOCANDA MISERABILI”
VIA MISERABILI 7
DUGLIOLO
Budrio Jazz Fest 2013 
carlo atti Quartet:
John Serry, pianoforte

Davide Garattoni, 
contrabbasso
Max Dall’Omo, batteria
Carlo Atti, sax tenore
Ingresso concerto: 10 Euro
Info e prenotazioni
338 8215252 
oppure
locandamiserabili@gmail.com

l Venerdì 26 - ore 21.15
PIAZZA ANTONIO
DA BUDRIO
Ingresso gratuito
concerto Lirico dei 
ParteciPanti
aL mastercLass
tenuto dal soprano June 
Anderson, Ensamble 
dell’orchestra Bruno Maderna 
di Forlì Direttore Aldo Salvano

l martedì 30 - ore 21.30
PIAZZA 8 MARZO 
Ingresso gratuito
B’est movie: 
programmazione
cinematografica estiva 2013
i comPagni
1963
Un film di Mario Monicelli
con Marcello Mastroianni, 
Bernard Blier, Folco Lulli, 
Annie Girardot
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agosto

l mercoledì 7 - ore 21.15 
TORRI DELL’ACQUA
VIA BENNI 1 
sungHYun cHo
flauto 
amedeo saLVato
pianoforte
Appuntamento con Emilia 
Romagna Festival 2013: 
Festival internazionale 
di musica classica e 
contemporanea

l sabato 10
SAN LORENZO
a cena in piazza Filopanti
e a seguire passeggiata in 
bicicletta per ammirare le
stelle. A cura della Pro Loco
Lo Dolce Piano

l da Venerdì 23 a Lunedì 26
PARROCCHIA
DI PIEVE DI BUDRIO 
VIA PIEVE 1
Festa d’estate
sagra parrocchiale

l da sabato 31 agosto
Lunedì 2 settembre
PARROCCHIA
DI BAGNAROLA
VIA BAGNAROLA
Festa parrocchiale della 
madonna della cintura

r...estate a Budrio
Tutti i mercoledì di luglio 
serate con spettacoli, 
animazione, musica ed 
esibizioni.
Negozi aperti fino alle 23.00

Strade pedonalizzate
l 10 luglio
serata magica
l 17 luglio
Budrio si Fa arte
l 24 luglio
BaLLo, musica e 
gLamour
l 31 luglio
gran FinaLe aLLe creti 
musica animazione
tomBoLa di cHiusura
A cura del Comitato
Operatori Economici. n
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nazionale di quanto ha fatto fino 
ad oggi. Avendo la possibilità di 
interagire con comunità sparse 
per tutte le nazioni ospitanti, Mie 
sarà come un’ambasciatrice di 
Budrio e dell’Italia e racconterà 
le realtà in cui è vissuta fino ad 
oggi ma anche le bellezze arti-
stiche e naturali del suo paese. 
Una curiosità: la mamma di Mie, 
Jette, è giunta in Italia nel 1986 
proprio con il programma Up with 
Peole: ora vive a Budrio dove si 
è sposata con Ermes Manferrari, 
il noto veterinario/regista teatra-
le. Buon viaggio Mie!!!! n

una budriese in giro per il mondo

Mie Manferrari, classe 
1991 partirà il 10 luglio 
per Denver - Colora-

do per partecipare al progetto 
Up With People detto in italiano 
Viva la gente. Si tratta di un’or-
ganizzazione educativa globale 
americana che ha la missione 
di colmare le barriere culturali e 
creare una comprensione glo-
bale attraverso la musica. L’ob-
biettivo è abbattere i muri che 
ci sono tra le diverse culture nel 
mondo sensibilizzando le perso-
ne attraverso una lingua univer-
sale: la musica. Mie si ritroverà, 
unica italiana, con altri 100 ra-
gazzi di tutte le nazionalità, cul-
ture e religioni del mondo per 
formare un cast dove ognuno di 
loro rappresenterà la propria na-
zione. A Denver saranno istruiti 
da ragazzi che hanno già fatto 
analoga esperienza negli anni 
passati, per realizzare uno show 
musicale con danze e canti che 
serve a coinvolgere il pubblico. 

Lo show sarà per 6 mesi in USA, 
Stati Uniti, Messico ed Europa. I 
ragazzi saranno ospiti di famiglie 
e quindi immersi nella cultura del 
luogo. L’età dei ragazzi varia dai 
17 ai 29 e gli stessi sono scelti 
in base ad un colloquio informale 
dove devono dimostrare di avere 
un carattere aperto ed empati-
co, adatto a cambiare famiglia in 
ogni tappa del tour: le caratteri-
stiche musicali sono ben accette 
ma non fondamentali così come 
la conoscenza perfetta della lin-
gua inglese. Mie ha lavorato per 
18 mesi, come commessa per 

poter raccogliere i fondi e parte-
cipare al progetto che ha comun-
que un costo iniziale, mentre i 
soggiorni e i viaggi sono a carico 
delle famiglie ospitanti. Ci sarà 
inoltre la possibilità di acquisire 
borse di studio per chi ha molto 
talento o per aiutare chi dimostra 
di esserci impegnato nel trovare 
i fondi necessari per partecipare 
a questa esperienza.
Mie dopo aver soggiornato a 
Gyula, nel corso del tradizionale 
scambio culturale fra i due licei, 
ritiene che questa esperienza 
sia l’ampliamento su scala inter-
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Si tratta delle Signore Igi-
na Campagna nata il 17 
giugno del 1913 e della 

Signora Virginia Rovinetti nata il 
5 giugno del 1913. Entrambe le 
nonnine vivono in buona salu-
te con la loro famiglia a Budrio. 
Nelle foto, le due centenarie fe-
steggiate dal Vicesindaco Luisa 
Cigognetti che ha portato gli au-
guri dell’Amministrazione Comu-
nale. n

Altre due nonne di Budrio tagliano
il traguardo dei Cento Anni

un budriese alla Coldiretti di reggio emilia
alessandro 
scala alla 
guida della 

coldiretti provinciale
Il Dott. Alessandro Scala dal 
18 giugno 2013 è il nuovo Di-

rettore Provinciale di Coldiretti 
Reggio Emilia. La Coldiret-
ti reggiana ad oggi associa 
4.000 aziende, con 5 uffici 
zona e 40 uffici recapito distri-
buiti in modo capillare su tutta 

la provincia. Scala, 42 anni, 
cittadino budriese, laureato in 
Scienze Politiche, sposato con 
1 figlio, ha ricoperto dal 2003 
l’incarico di Segretario di Zona 
per la Coldiretti di Bologna, 

per cui lavora da oltre 13 anni. 
I famigliari, gli amici, i colleghi 
e l’Amministrazione Comunale 
di Budrio gli fanno un grande 
in bocca al lupo per questa 
nuova avventura!” n
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Lo scorso Due Giugno, in occasione 
della ricorrenza della Festa della 
Repubblica, l’Amministrazione Co-

munale ha organizzato in Piazza Filopan-
ti,  un’iniziativa sul tema:”Cittadinanza e 
costituzione”.
Grazie alla collaborazione con le scuo-
le si sono convidise pubblicamente  le 
riflessioni dei ragazzi sull’argomento e 
con l’occasione è stata  riconosciuta la 
cittadinanza onoraria budriese ai ragazzi 

stranieri di quinta elementare e di terza 
media. Si ringraziano tutti i ragazzi del-
la Scuola Elementare Servetti Donati, i 
ragazzi delle medie che hanno eseguito 
danze a tema per l’occasione, i loro Inse-
gnanti e Dirigenti scolastici.
Per l’occasione era stata invitata la Mini-
stra dell’integrazione Cècile Kyenge che, 
non potendo intervenire per precedenti 
impegni, ha inviato una lettera al Sindaco 
Pierini  complimentadosi per l’iniziativa. n

un 2 giugno pieno di emozioni

La scuola primaria
al museo della patata

Il 2 maggio 2013 la classe 3aD della 
scuola primaria Servetti Donati di 
Budrio, accompagnata dalle insegnan-
ti Mantiglia e Lopiano, si è recata in 
visita didattica al museo della patata 
di Vedrana. E’ stata una bellissima 
esperienza.
Un grazie particolare al Sig. Pasquali 
per la gentile accoglienza. n
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L’Istituto “Giordano Bruno” ha aderi-
to, con le classi seconde delle sedi 
di Molinella e di Medicina, al proget-

to “Simulimpresa” che prevede una meto-
dologia di insegnamento incentrata sulla 
riproduzione di situazioni reali.
Tramite la creazione di imprese simula-
te “virtuali” e l’allestimento di un’apposita 
aula, vengono riprodotti fedelmente i vari 
uffici di un’azienda e l’impianto struttura-
le che essa comporta, con conseguente 
attribuzione di orari, compiti e mansioni.
L’obiettivo è quello di realizzare un’imme-
diata relazione tra le conoscenze acquisi-
te nel corso di studi e le loro applicazioni 
concrete, fondato sulla action-oriented le-
arning, dove il sapere e il saper fare co-
stituiscono il pilastro di tutto il processo di 
apprendimento.
L’attivazione del progetto “Simulimpresa” 
nasce su iniziativa del Dipartimento di 
studi aziendali dell’Istituto ed è stata so-
stenuta dal Dirigente Scolastico.
Ha comportato uno stage di formazione 
dei docenti di Economia Aziendale e di 
Laboratorio e Trattamento Testi presso 
la Centrale Nazionale di Simulimpresa, 
l’Istituto “Don Calabria” di Ferrara.
Questo rappresenta la “regia” del proget-
to ed ha lo scopo di consentire il corretto 
funzionamento di tutte le scuole, italiane 
ed estere, che operano nelle aziende si-

mulate. Offre inoltre quei servizi (Banca 
Centrale, enti pubblici, ecc) che devono 
essere simulati da un unico soggetto.
Il progetto si propone di sviluppare una 
più stretta collaborazione tra l’istituzione 
scolastica e la realtà imprenditoriale del 
territorio.
Prevede infatti la partecipazione di un’Im-
presa Tutor, realmente operante sul 
territorio, che, anche attraverso la te-
stimonianza delle proprie esperienze, co-
stituisce il modello di riferimento dell’Im-
presa Simulata assistendola in ogni fase 
del ciclo di vita aziendale.
Tra le attività proposte. Il 27 marzo 2013 
la classe 2a BPM ha visitato una delle 
aziende madrine, la Cemis s.r.l. di Budrio.
Ciò ha guidato gli studenti ad una co-
noscenza e ad un’analisi dei principali 
aspetti socio-economici della realtà locale 
e ha favorito la conoscenza degli assetti 
organizzativi di un’azienda reale operante 
sul territorio: la scuola fa impresa.
Con questa esperienza è stato fatto un 
passo in più nello stabilire un principio 

fondamentale della società: che la scuo-
la in generale, ed in particolare una buo-
na scuola, in grado di preparare al mare 
aperto di un’organizzazione economica e 
sociale reale, è la prima forma di investi-
mento che dobbiamo fare nel nostro per-
corso di vita.
L’auspicio è che tale investimento sia 
reso sempre possibile dalle nostre isti-
tuzioni e dalle nostre organizzazioni so-
ciali. Responsabile dell’impresa simulata 
dell’IPC di Molinella è la prof.ssa Diana 
Suriano. n

La scuola diventa impresa
L’Istituto Giordano Bruno partecipa al progetto “Simulimpresa”

scuoLe
E’ stata demolita parzialmente 

la pensilina esistente di 
collegamento tra gli edifici 

presso le scuole elementari di 
Budrio.

Non è possibile programmare 
ad oggi la sostituzione. n
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Akademya è un’associazione sporti-
va No Profit, affiliata all’A.C.S.I. As-
sociazione Centri Sportivi Italiani e 

iscritta al registro nazionale del C.O.N.I. 
Comitato Olimpico Nazionale Italiano,che 
si propone di creare corsi di difesa perso-
nale, secondo le linee utilizzate oramai da 
decenni in diversi stati sia europei che ol-
tre oceano.
L’obiettivo dell’associazione è creare una 
conoscenza, una coscienza ed una con-
sapevolezza nei riguardi del significato di 
cosa vuole dire difendersi.
L’Associazione intende fornire strumen-
ti utili e di semplice impiego, per riuscire 
in primo luogo a prevenire e in seconda 
battuta a reagire razionalmente ad un’ag-
gressione.

La Difesa Personale deve essere uno stu-
dio essenziale, rapido e istintivo che dia la 
possibilità di superare sia emotivamente 
che fisicamente lo stress di una aggressio-
ne, al fine di trovare una sicura via di fuga.
Akademya offre programmi addestrativi 
completi secondo i più alti standard qua-
litativi con lo scopo di dare gli elemen-
ti fondamentali per la risoluzione di una 
situazione critica, non solo attraverso la 
tecnica, ma cercando di creare una co-
noscenza che permetta la gestione della 
sfera emotiva al fine di avere lucidità e ra-
zionalità in situazioni di conflitto. I corsi di 
Akademya aiutano a conoscersi, a pren-
dere atto dei propri limiti e delle proprie po-
tenzialità al fine di sviluppare la massima 
lucidità ed efficienza in caso di bisogno.

un cavallo per amico,
associazione sportiva dilettantistica

Questa associazione, che nasce come 
progetto di attività educativa assisti-
ta con il cavallo per bambini con di-

sabilità intellettive relazionali medio lievi, si 
è trasferita lo scorso anno, causa sisma, da 
Minerbio a Budrio trovando ospitalità presso 
l’azienda agricola Luca Marchesi. Nata nel 
2010, l’associazione ha poi adottato un’ot-
tica più ampia rispetto al progetto inizia-
le, integrando anche bambini normodotati, 
pur mantenendo lo stesso taglio educati-
vo, ossia il metodo didattico Calvalgiocare. 
Attualmente l’Associazione vede in attività 
una trentina di bambini con le loro famiglie 
e collabora con scuole e servizi sociali per 
l’attuazione di progetti su bambini dai 4 agli 
11 anni. Tra i principali fondanti dell’asso-
ciazione, anche il recupero e il rispetto per 
gli animali per cui i soggetti in attività non 
sono stati acquistati da affidati o riscattati da 
situazioni di indigenza. Attualmente presso 

l’Associazione è possibile effettuare camp 
estivi della durata di una settimana con atti-
vità equestri ma anche ludiche ed educative.
Azienda Luca Marchesi
Via Rabuina, 29 - Budrio
Per informazioni telefonare a Barbara
335 443400 - www.equamente.net n

Per informazioni sui corsi che si tengono a 
Budrio, www.akademya.it oppure chiama-
re al 3277496860 il Direttore Tecnico Da-
vide Vecchi. n

Akademya: conoscere se stessi per
imparare e difendersi

I commercianti illuminano
i mercoledì sera di luglio

Ritornano i mercoledì estivi organizza-
ti dal Comitato operatori economici di 
Budrio in collaborazione con il Comune 
di Budrio e Proloco. r’estate a Budrio: 
quattro mercoledì in cui strade e piazze 
di Budrio si animeranno fino alle 23.00. I 
commercianti, in occasione dell’apertura 
serale delle loro attività hanno organiz-
zato spettacoli ed eventi, con l’intento di 
vivacizzare le strade del paese e trascor-
rere delle piacevoli serate estive. strade 
pedonalizzate dalle 19.00 e negozi 
aperti fino alle 23.00, giochi per bam-
bini, ristoranti che escono ‘all’aperto’. 
Queste le serate previste:
l mercoledì 10 luglio:
serata magica - corpo, mente…anima
l mercoledì 17 luglio:
Budrio si fa arte
l mercoledì 24 luglio:
serata ballo, musica e glamour
l mercoledì 31 luglio:
gran finale alle creti! n
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Il ruolo della donna nella vicenda mi-
gratoria: è questo il tema trattato da 
Renzo Bonoli, dell’Istituto Fernando 

Santi dell’Emilia Romagna, nel suo ulti-
mo libro dal titolo significativo “emigrare 
non è solo per uomini - storie e ritratti 
di donne in emigrazione”
La ricerca è il frutto di un progetto pre-
sentato dal Santi e cofinanziato dalla Re-
gione nell’ambito dell’attività che l’asso-
ciazionismo regionale svolge a favore del 
mondo dell’emigrazione.
Con questo progetto editoriale l’Autore si 
è proposto di ovviare alla marginalità e al 
poco spazio riservato da sempre alle te-
matiche femminili in emigrazione parten-
do dalla constatazione che l’emigrazione 
al femminile, da molti definita “invisibile”, 

fino ad oggi è passata quasi inosservata 
nonostante costituisca, a partire dall’Uni-
tà d’Italia, una parte considerevole della 
storia sociale ed economica del nostro 
Paese. Il libro costituisce una riflessione 
tendente ad investigare le molteplici sfe-
re nelle quali le donne - italiane, emiliano 
romagnole o straniere - hanno vissuto lo 
stesso dramma umano degli uomini, ge-
nitori, mariti o figli che fossero. Le testi-
monianze e i racconti raccolti in questo 
libro riguardano non soltanto l’ambito 
familiare, ma anche quello associativo 
e politico. Le brevi storie di queste don-
ne sono la testimonianza e la memoria 
dell’emigrazione al femminile: donne che 
ricordano, che lavorano, che insegnano, 
che amano, che governano la casa e ten-

gono unita la famiglia. Storie di impegno 
civile e sociale, di sacrificio, di dolore e 
di successo che meritano di essere co-
nosciute e apprezzate per il loro valore 
umano e di conservazione della memoria 
e come esempio di un “saper fare” mai 
sufficientemente enfatizzato. n

Il significato della presenza femminile 
nell’emigrazione

Grande successo
per la mostra sul matrimonio
della Consulta delle donne

Grande partecipazione per la mo-
stra sul matrimonio, curata dalla 
Consulta delle Donne  alla Sala 

Rosa, dal 18 Maggio al 2 Giugno! L’ar-
gomento è stato trattato con elegante iro-
nia avvolta nel ricordo e con un pizzico 
di rimpianto,attraverso le foto, i corredi, 
gli arredi e perfino i ricordi, trascritti nei 
grandi pannelli di lettura alla mostra. Per 
le oltre 500 persone che hanno firmato il 
quaderno dei ricordi è stato come rivede-
re un film d’autore o leggere un romanzo 
vissuto veramente!
La Consulta ha portato a termine un pro-
getto, in cantiere da circa due anni, grazie 
all’aiuto dell’ottimo fotografo Pierluigi Mio-
li, e al gusto raffinato di Marilisa Mainardi 

e Fabiola Frongia, della collaborazione 
fattiva delle signore della Consulta e dei 
budriesi che hanno fornito il materiale, 
con la consueta partecipazione. Grazie 
anche a Giuseppe Tomba, che ha curato 
la bella poesia (o zirudela) da lui raccolta 
e distribuita a ricordo.
A fine estate la Consulta continua il suo 
lavoro con le serate a tema con la psico-
loga, il consultorio, l’associazione MEG 
(medicina europea di genere) e le ferite 
di Gaia. Ringraziamo l’enorme numero di 
amici che ci segue su facebook sulla pa-
gina dedicata e siamo a disposizione in 
sede ogni venerdì mattina. n

Oriana Zuppiroli

Solare Budrio:
premiazione concorso

A seguito della conferenza, intitolata “ener-
gia per l’astronave terra” tenuta al Teatro 
Consorziale il giorno 25 gennaio da Vincen-
zo Balzani, professore emerito dell’Università 
di Bologna, si è tenuto un concorso rivolto a 
tutti i circa quattrocento studenti delle classi 
dell’ultimo triennio dell’IIS Giordano Bruno 
che hanno partecipato alla conferenza. Il 
concorso, che premiava le opere più originali 
che avessero attinenza con i temi trattati dal 
Prof. Vincenzo Balzani durante la conferen-
za, ha eletto vincitori a pari merito, Alessan-
dro Castellari (5aB) con “Energia Solare... 
energia per tutti” e Andrea Simonati (4aC) 
con “Ecosostenibilità e risparmio energe-
tico. Semplici parole o basi fondamentali 
per un cambiamento ancora possibile?” 
La conferenza e il concorso sono stati orga-
nizzati dall’APS “Solare Budrio” in collabora-
zione con l’IIS Giordano Bruno e col patroci-
nio del Comune di Budrio.
Gli elaborati del concorso sono caricati sul 
sito dell’associazione:
http://solarebudrio.wordpress.com/ n
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Grandi novità quest’anno per le 
proiezioni cinematografiche esti-
ve. La prima è che l’arena si spo-

sta in piazza 8 Marzo (zona Creti) e tutti i 
film sono ad ingresso gratuito.
La seconda è la collaborazione con tutti 
commercianti del luogo che hanno soste-
nuto e contribuito economicamente alla 
realizzazione della manifestazione.
Alcuni offrono un menù scontato per tutte 
le serate, in particolare:
La Pentola Magica dalle ore 19.30 MENU’ 
A TEMA (un primo e acqua) ad € 5.00;
Bar Pasticceria La Mimosa dalle ore 
19.00 Crescenta farcita e bibita ad € 5.00;
la Cremeria Fuori Porta Produzione gelati 
di qualità.
Si conferma la positiva esperienza del 
2012 della programmazione B’Est Movie, 

il cinema di qualità dei comuni del distret-
to culturale Pianura est, in collaborazione 
con la Cineteca di Bologna e la Provincia 
di Bologna, che quest’anno si caratterizza 
per il filone dei film storici del 1963 che 
consentiranno di calarsi nel clima cultura-
le di quell’anno ricco di avvenimenti, ca-
ratterizzato dalla scomparsa di figure di 
primo piano come Papa Giovanni XXIII e 
John Fitzgerald Kennedy.

Martedì 30 luglio verrà proiettato
“I compagni” di Mario Monicelli
con Marcello Mastroianni, Bernard Blier,
Folco Lulli, Annie Girardot

martedì 16 luglio
ePic - il mondo segreto
(Animazione 2013) 

Cinema estate 2013

VIVA V.e.r.d.I. a Villa Giulia

Si è svolto nella rigogliosa corni-
ce del palco di Villa Giulia il con-
certo VIVA V.E.R.D.I. dedicato al 

bicenternario della nascita del famoso 
compositore parmense.
Alla manifestazione erano presenti ol-

tre 300 persone che hanno ascoltato 
nel silenzio del parco la Corale Vincen-
zo Bellini di Budrio e la Corale Quadri-
vium di Medicina proporre le più note 
arie verdiane dirette dal maestro Ro-
berto Bonato. n

martedì 23 luglio
amicHe da morire
(Commedia 2013)
Un film di Giorgia Farina
con Claudia Gerini, Cristiana Capotondi,
Sabrina Impacciatore,
Vinicio Marchioni. n


